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Какие наши годы 
Бабушки и дедушки 
разучивают 
латиноамериканские 
танцы 6 

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

Тренер школы 
«Чертаново» 
Алексей Зайцев 
Лучший расклад 
для нашей сборной — 
Португалия 8 

СЕЗОН

Лисички 
уже пошли! 
Грибные места 
южного 
направления 15 

21 июня 2017 года. Нет семьи, которую бы не задела война. С вечера 21 июня и до позднего вечера 22 июня тянется вереница людей, которые идут на Крымскую набережную принять участие в акции 
«Линия памяти». Идут, чтобы почтить память погибших и отдать дань уважения выжившим в самой страшной войне столетия. Вдоль набережной зажигают свечи — ровно 1418 — по числу долгих, 
невозможных дней войны. И каждый, кто пришел сюда в этот день, склоняет голову: мы помним и будем помнить всегда 

3

Не гаснет 
памяти 
свеча 

РЕВИЗОР

Водоем очистят: 
здесь вновь 
забьют родники 
Жители пожаловались 
на грязный пруд 5 
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2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Префект Южного округа Алексей Челышев 
встретится с жителями 27 июня в 19:00 по адресу: 
ул. Кировоградская, 21, корп. 1 (СПК Москомспорта) 
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Фонтан с подсветкой вы-
полнен согласно общей те-
матике парка — в форме 
звезды. Жители с нетерпе-
нием ждали запуска. Мно-
гие гости парка собирались 
здесь еще за несколько ча-
сов до мероприятия.
— Сегодня я приехала спе-
циально, чтобы посмо-
треть на фонтан — все жда-
ла, когда его запустят, — 
рассказала местная жи-
тельница, пенсионерка Ли-
дия Алексеевна. — Фонта-
ны нужны городу, это же  
настоящее эстетическое 
наслаждение
Реконструкцию фонтана 
в парке начали еще в про-
шлом году и завершили 
осенью. Но из-за замороз-
ков проверить работу не 
удалось. Ближе к открытию 
сезона фонтанов 2018 года 
был проведен пробный за-
пуск, во время которого об-
наружили техническую не-

поладку — из-за этого при-
шлось перенести открытие.
— Теперь никаких проблем 
не должно быть, отныне 
фонтан всегда будет радо-
вать горожан, — сказал 
Владимир Михеев.
Глава управы района при-
знался, что сам ходит в парк 
почти каждый день, чтобы 
проконтролировать, все ли 
хорошо функционирует.
— Я считаю, что чем боль-
ше фонтанов — тем луч-
ше, — отметил он. — У нас 
один из самых «фонтанизи-
рованных» районов, и мы 
не хотим останавливаться 
на достигнутом.
В районе есть еще две пар-
ковые зоны: рядом с Крас-
ным прудом и у каскада из 
трех Кировоградских пру-
дов. И в этом году, по сло-
вам главы управы, там про-
ведут благоустройство.
— В этом году мы сделаем 
вдоль дорожек освещение, 

планируем приступить 
к проектированию, — рас-
сказал Владимир Алексан-
дрович. — Если все удастся, 
то открытие состоится 
в 2019 году, но во многом 
это зависит от финансиро-
вания и согласования про-
екта с жителями.
За время благоустройства 
парк, созданный 44 года на-
зад, сильно изменился — 
появились детские площад-
ки, тренажеры, скамейки. 
На новой сцене в форме 
звезды регулярно прохо-
дят праздники. Так, уже 
23 июня здесь состоится 
фестиваль уличных куль-
тур «Чертаново UrbanFest».
— Обсуждается вопрос 
о том, чтобы установить 
в парке танк. Мы уже полу-
чили предварительное одо-
брение Министерства обо-
роны, сейчас согласовыва-
ем технические вопросы, 
и, если все удастся, танк по-
явится уже в этом году, — 
добавил Владимир Михеев.
ЮЛИЯ ГОРБУНОВА
okruga@vm.ru

Фонтан в форме звезды, реконструкция которого началась в прошлом году, заработал в центре парка 30-летия Победы. Красную ленточку на церемо-
нии запуска перерезал глава управы района Чертаново Центральное Владимир Михеев вместе с жителями. После официальной части настоятель храма 
Живоначальной Троицы в Чертанове протоиерей Константин освятил фонтан.

Фонтан украсил парк 
30-летия Победы 

Окончательный список кан-
дидатов на пост мэра Мо-
сквы будет известен в июле. 
Тем временем в столице на-
чал работу избирательный 
штаб Сергея Собянина. Об 
этом сообщил руководитель 
его предвыборного штаба, 
журналист и общественный 
деятель Константин Ремчу-
ков.
В прошлую пятницу, по его 
словам, на улицы города 
вышли две тысячи волонте-
ров. Они будут собирать 
подписи в поддержку Сергея 
Собянина как кандидата на 
пост мэра Москвы.
— Содержательная работа 
штаба со сбора подписей го-
рожан и начинается, — ска-
зал Ремчуков, напомнив, 
что они необходимы для 
того, чтобы Собянин смог 
зарегистрироваться и при-
нять участие в предстоящих 
выборах.
— Известно, что Сергей Се-
менович идет самовыдви-

18 июня 2018 года. 
Москвичка Лина 
Девятайкина оста-
новилась на оста-
новке у плаката, ко-
торый напоминает 
о выборах мэра 
Моск вы 9 сентября 

19 июня 2018 года. Глава управы района Чертаново Центральное Владимир Михеев (справа) вместе 
первым заместителем ГБУ «Автомобильные дороги ЮАО» Ильдаром Жамаловым и маленькой жи-
тельницей на запуске фонтана в парке 30-летия Победы. В этом году парку исполнилось 44 года: 
в октябре 1974 года здесь заложили плиту, а 9 мая 1975-го высадили первые 30 берез

Мэра 
поддержат 
добровольцы 

женцем, — напомнил Рем-
чуков. — Он избрал этот 
путь для того, чтобы его 
могли поддержать люди, ко-
торые принадлежат разным 
политическим и обществен-
ным организациям.
Избирательный штаб уже 
ведет активную работу. 
В нем работает колл-центр, 
где ответят на любые вопро-
сы жителей столицы о про-
грамме мэра. 
Как рассказал первый зам-
руководителя штаба Олег 
Смолкин, на сайте «За Собя-
нина» zasobyanina.ru в под-
держку кандидата уже заре-
гистрировались несколько 
тысяч человек. Еще около 
200–300 волонтеров прихо-
дят каждый день на собесе-
дование. Кстати, стать во-
лонтерами могут все жела-
ющие. Возрастных ограни-
чений нет.
Между тем на сайте старто-
вала акция «Спасибо мэру». 
К ней уже присоединились 
известные деятели культу-
ры и спорта и простые мо-
сквичи. Певица Диана Гурц-
кая сказала спасибо мэру за 
новый парк «Академиче-
ский» в ее районе. «Простор 
и уют, настоящая безба-

рьерная среда. Наш город 
меняется!» — написала она.
Свою благодарность выра-
зил и учитель обществозна-
ния школы «Покровский 
квартал» Михаил Мишин. 
В своем сообщении он отме-
тил удобство МФЦ. «Я пом-

ню, как в 2011 году потра-
тил полдня в загсе, чтобы 
получить свидетельство 
о рождении дочки, в 2015-м 
в МФЦ этот процесс занял 
у меня 15 минут», — расска-
зал Мишин.
Москва действительно пре-
ображается. Жить в городе 
становится комфортнее 
и интереснее. Но чаще всего 
москвичи не задумываются, 
что это заслуга конкретного 
человека и команды, стре-
мящейся сделать столицу 
лучше, чище, удобнее. Те-
перь у горожан есть возмож-
ность поблагодарить. Кста-
ти, на страницах своих соц-
сетей сказали спасибо мэру, 
поддержали известные мо-
сквичи: Ольга Свиблова, 
Марк Курцер, Полина Гага-
рина, Григорий Заславский 
и другие.
Тем временем Сергей Собя-
нин встретился с волонтера-
ми своего штаба. 
— Вы вносите совершенно 
неповторимую атмосферу 
во все, что делается в горо-
де. Это очень важно. Вы 
душа города. Вы доброта. 
Вы любовь города. Спасибо 
вам, друзья! — сказал он.
Напомним, выборы мэра 
столицы состоятся 9 сентя-
бря. Кандидатом на пост 
мэра Москвы может стать 
гражданин России, достиг-
ший 30 лет. Мэр избирается 
на пятилетний срок не бо-
лее двух сроков подряд. Из-
бирательные участки будут 
работать с 8 до 22 часов, а не 
до восьми вечера, как ранее. 
Впервые проголосовать 
можно и за пределами Мо-
сквы, например на дачном 
участке.

Волонтеры помогают на ЧМ — с. 9  

Окончательный список 
кандидатов будет 
известен в июле 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 
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3ПАМЯТЬ
Мастер-класс с именитыми спортсменами, 
посвященный Дню памяти и скорби, проведут 
27 июня в спортивном клубе «Гренада-70» 
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несся вихрем на врага. Не-
мец настойчиво летел мне 
навстречу. И все-таки не-
рвы у него не выдержали. 
Он взмыл горкой и стал ухо-
дить. Я устремился за нем-
цем, настиг его и обстрелял 
короткими очередями. Вра-
жеский самолет покачнул-
ся, а затем быстро пошел 
вниз и врезался в землю. 
Так в этом бою я сбил две 
немецкие машины. Это 
было боевое крещение «ба-
лашовца». Вострухин опи-
сывает, как вскоре они 
встретились с группой 
«Ю-87». Схватка была ко-
роткой, но жаркой. «Мой 
личный боевой счет на этой 
машине увеличился до 
14 сбитых вражеских само-
летов, — делится в публика-
ции лейтенант. — Я думаю, 
что не остался в долгу перед 
колхозниками Балашовско-
го района Саратовской об-
ласти, построившими на 
свои средства этот замеча-
тельный самолет». Знаме-
нательно, что именно 
в день публикации статьи, 
1 мая 1943 года, Петру Вос-
трухину было присвоено 
звание Героя СССР.
На одной из витрин воспо-
минания однополчанина 
Николая Трофимова, кото-
рый был механиком и об-
служивал самолет героя: 
«Командир знал о нашей 
дружбе с летчиком, поэто-
му предложил посетить его 
мать, вручить ей награды 
погибшего сына — орден 
Отечественной войны, 
гвардейский знак и доку-
менты, в том числе и о при-
своении звания Героя Со-
ветского Союза. С волнени-
ем мы вылетели в деревню 
Выхино, где жила мать Пе-
тра. Дверь дома открыла 
Анна Федоровна и привет-
ливо пригласила нас прой-
ти. Навстречу со стула под-
нялась одна из сестер — Га-
лина Михайловна. Предста-
вившись, я неспешно до-
стал из полевой сумки дра-

гоценные Петины награ-
ды и, волнуясь, вручил их 
во вздрагивающие руки 
матери. То, чего опасал-
ся, как самого тяжелого 
наказания — слез жен-
щин, — не было. И отлег-

ло на душе».

1943 год. За годы 
Великой Отече-
ственной войны 
Петр Вострухин (1) 
совершил свыше 
сотни боевых вы-
летов. Именем Ге-
роя Советского Со-
юза назван Кол-
ледж связи № 54, 
где сейчас работа-
ет его племянница 
Ольга Овчинни-
кова (2)

трет и целая экспозиция из 
газетных публикаций. На-
пример, в газете Военно-
воздушных сил Красной Ар-
мии «Сталинский сокол» от 
1 мая 1943 года статья само-
го Вострухина, подписан-
ная как «трижды орденоно-
сец гвардии лейтенант». Бо-
евой офицер рассказывает, 
как получал именной само-
лет «Балашовский кол-
хозник»:
«В начале марта меня вы-
звали в штаб. «Вам, това-
рищ Вострухин, выпало 
большое счастье, — сказал 
командир, — будете летать 
на самолете, построенном 
колхозниками Саратовской 
области». Прямо скажу, что 
это сообщение обрадовало 
меня. Такое почетное дове-
рие свидетельствовало о хо-
рошей оценке моей про-
шлой работы. 5 марта я вме-
сте с товарищами в первый 
раз вылетел на новой маши-
не в боевой полет. Подойдя 
к линии фронта, мы замети-
ли большую группу немец-
ких истребителей «ФВ-190». 
Их было 18, мы же летели 
шестеркой, но зато у нас 
было превосходство в высо-
те. Использовав это, мы 
стремительно атаковали 
врага. Я сверху сзади настиг 
немецкого ведущего. По-
дойдя на дистанцию 50 ме-
тров, дал несколько корот-
ких очередей. Немецкий 
летчик тоже успел огрыз-
нуться огнем, но промах-
нулся, а его самолет момен-
тально вспыхнул и у всех на 
глазах сгорел в воздухе. Эта 
победа меня еще больше во-
одушевила, придала мне 
новые силы для борьбы 
с врагом. Развернувшись, 
я увидел перед собой друго-
го «Фокке-Вульфа», кото-
рый пытался зайти мне 
в хвост. «На лобовую», — 
мгновенно пришло реше-
ние. И мой «балашовец» по-

р р р
Анна Федоровна и привет-
ливо пригласила нас прой-
ти. Навстречу со стула под-
нялась одна из сестер — Га-
лина Михайловна. Предста-
вившись, я неспешно до-
стал из полевой сумки дра-

гоценные Петины награ-
ды и, волнуясь, вручил их 
во вздрагивающие руки 
матери. То, чего опасал-
ся, как самого тяжелого 
наказания — слез жен-
щин, — не было. И отлег-

ло на душе».

у ф
рый пытался зайти мне
в хвост. «На лобовую», —
мгновенно пришло реше-
ние. И мой «балашовец» по-

Племянница летчика-
истребителя Петра 
Вострухина написала 
книгу про его подвиги 

АНДРЕЙ 
ОБЪЕДКОВ   
okruga@vm.ru 
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рыцарем 
неба 

Петр Вострухин вошел 
в историю как легендарный 
летчик. За годы Великой 
Оте чественной войны он 
совершил более сотни бое-
вых вылетов. 19 июля ис-
полнится 75 лет со дня его 
смерти. Уже более десятка 
лет в  Колледже связи № 54 
имени Героя Советского Со-
юза Петра Вострухина, один 
из корпусов которого распо-
лагается на улице Судостро-
ительной, работает родная 
племянница летчика Ольга 
Овчинникова. Она подгото-
вила книгу о дяде, которая 
совсем скоро увидит свет. 

И именно ее усилиями был 
создан в колледже музей, 
где мы и встречаемся.
Небольшая комната полно-
стью в стеллажах, на кото-
рых расположены фотогра-
фии, каски времен Великой 
Отечественной войны 
и личные вещи знаменитых 
выпускников колледжа.
— Вот мундир генерал-май-
ора Алексея Постнова, ко-
торый в 1943 году получил 
звание Героя Советского 
Союза, — показывает экс-
понаты Ольга Овчиннико-
ва. — А вот очки Героя СССР 
Ивана Кузенова. 
Жаль, что не осталось лич-
ных вещей дяди хранитель-
ницы музея — Петра Вос-
трухина, но на централь-
ном месте весит его пор-



лугами. Теперь посмотрим, 
как, не выходя из комнаты, 
можно повлиять на жизнь 
города, района, дома, — пе-
дагог кликает на иконку 
«Активного граданина» — 
платформы, на который ра-
ботает «Электронный дом».
После ознакомления с рабо-
той портала и его задачами 
Александр рассказывает 
о возможностях сервиса.
— Платформа всегда напом-
нит, что из внутридомовых 
событий не стоит пропу-
скать. Все собрано на од-
ной платформе, — под-
водит итог педагог.
У большей части 
класса появляется 
желание стать «ак-
тивным граждани-
ном». Участница «Мо-
сковского долголетия» 
Наталья Туманова рас-
сказывает, что раньше 
совершала через интер-

4 В ОКРУГЕ
До конца 2018 года в столичных парках появится 
еще 11 километров велодорожек. Таким образом 
количество маршрутов вырастет 
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Каждой квартире — 
электронный дом 

На участке появятся не-
сколько торговых и развле-
кательных павильонов, 
зоны для мастер-классов, 
малые архитектурные фор-
мы, арт-объекты и кару-
сель.
— Площадь территории, на 
которой разместится ком-
плекс фестивальных объек-
тов, составляет 2700 ква-
дратных метров. Сейчас 

здесь ведется подготовка к 
монтажным работам, — 
рассказала заместитель 
главы управы района Зя-
бликово по вопросам эко-
номики, торговли и услуг 
Ольга Смирнова.
После завершения монтажа 
специалисты проведут тех-
ническое оборудование 
площадки, ее электриче-
ское оснащение.

Напомним, на встрече жи-
тели Зябликова обратились 
к Сергею Собянину с прось-
бой сделать в районе пло-
щадку для проведения фе-
стивалей и ярмарок. Мэр 
Москвы отметил, что реше-
ние таких вопросов — в ру-
ках самих москвичей, и 
надо голосовать.
В опросе приняли участие 
2163 респондента. «За» обу-

стройство пустыря высту-
пили 1784 человека. Голо-
сование проводилось в рай-
онном территориальном 
центре социального обслу-
живания, офисе «Мои доку-
менты», на сайте и офици-
альных страницах в соцсе-
тях газеты «Южные гори-
зонты».
АНАСТАСИЯ БУНТОВА
okruga@vm.ru

Подготовительные работы по установке фестивальной площадки начались 14 июня у станции ме-
тро «Красногвардейская». Специалисты приступили к реализации проекта по итогам голосования, 
запущенного жителями Зябликова после встречи с мэром Москвы Сергеем Собяниным 21 мая.

Пустырю тут не место. Будет ярмарка! 

ОПРОС

АЛЛА ГРИЩЕНКО, председатель первичного 
совета ветеранов № 3
Сквер очень бы украсил фонтан. С другой сто-
роны, в нашем районе только два памятника: 

Мусы Джалиля и женщинам-героям обороны Москвы. Ме-
мориал стал бы центральным местом сквера Победы. Это 
не обязательно должна быть стела или доска памяти, можно 
поставить бюст выдающегося жителя Зябликова.

ВАЛЕНТИНА БУЛГАКОВА, председатель Сове-
та ветеранов района Зябликово 
Многие от Совета ветеранов предложили уста-
новить в сквере памятную доску с фамилиями 

жителей Зябликова, погибших в годы Великой Отечествен-
ной войны. У нашего района есть Книга Памяти, из нее мож-
но взять имена — когда внуки и правнуки видят на мемо-
риале имена своих родственников, это производит другой 
эффект. Важно не просто украсить сквер, а сохранить память 
о героях. Надеемся, что в сентябре сквер уже откроют.

АНГЕЛИНА ЗОТОВА, председатель первично-
го совета ветеранов № 9 
Было бы замечательно увидеть в сквере стелу 
или мемориальную доску погибшим в Великой 

Отечественной войне. Памятный комплекс отлично допол-
нила бы пушка, которая сейчас стоит на Кустанайской улице.

Нужно ли устанавливать шумозащитные экраны вдоль 
Востряковского проезда или дождаться, когда их сдела-
ют во время реконструкции МКАД, определят жители 
района Бирюлево Западное.
Второй вопрос касается поликлиники, которая находит-
ся в Булатниковском проезде, 6а. Жителям района пред-
лагают выбрать: реконструировать старое здание или 
построить новое на улице Медынская, вл. 6.

Продолжается голосование жителей Зябликова по во-
просу — нужна ли дополнительная площадка для ката-
ния на коньках или достаточно одного катка. С просьбой 
построить еще одну площадку жители района обрати-
лись к мэру во время встречи. Глава города распорядил-
ся выполнить ее, если проект согласуют с жителями.

Продолжается голосование жителей двух 
районов. Они решат, что делать со старым зда-
нием поликлиники в Булатниковском проезде, 
нужны ли  шумозащитные экраны вдоль трас-
сы и дополнительный каток в Зябликове.

Спасут от шума 
или испортят вид 

Нужна ли вторая 
площадка для катка 

ПРОГОЛОСОВАТЬ МОЖНО В ЦЕНТРЕ МОИ 
ДОКУМЕНТЫ, УПРАВЕ РАЙОНА, ТЦСО 
ЦАРИЦЫНСКИЙ ФИЛИАЛ ЗЯБЛИКО
ВО, БИБЛИОТЕКЕ № 153 ИЛИ НА САЙТЕ 
ГАЗЕТЫ ЮГ  UGORIZONT.RU 

ПРОГОЛОСОВАТЬ МОЖНО В ТЦСО ЧЕРТА
НОВО, ЦЕНТРЕ МОИ ДОКУМЕНТЫ, 
УПРАВЕ РАЙОНА, КУЛЬТУРНОМ ЦЕНТРЕ 
ДРУЖБА, ФИЛИАЛЕ ПОЛИКЛИНИКИ 
№ 98 ИЛИ НА САЙТЕ ГАЗЕТЫ ЮГ  
UGORIZONT.RU 

Новый сквер для ветеранов обустроят у стан-
ции метро «Шипиловская» по поручению 
мэра. Зону отдыха создадут вместо заплани-
рованного на пустыре торгового центра. А ка-
кой мемориал украсит благоустроенную тер-
риторию — продолжают решать местные 
жители. 

ГОЛОСУЮТ ЖИТЕЛИ

можно повлиять на жизнь 
города, района, дома, — пе-
дагог кликает на иконку 
«Активного граданина» — 
платформы, на который ра-
ботает «Электронный дом».
После ознакомления с рабо-
той портала и его задачами 
Александр рассказывает 
о возможностях сервиса.
— Платформа всегда напом-
нит, что из внутридомовых 
событий не стоит пропу-
скать. Все собрано на од-
ной платформе, — под-
водит итог педагог.
У большей части 
класса появляется 
желание стать «ак-
тивным граждани-
ном». Участница «Мо-
сковского долголетия» 
Наталья Туманова рас-
сказывает, что раньше 
совершала через интер-

Какие возможности появля-
ются у интернет-пользова-
телей благодаря системе по 
решению жилищно-комму-
нальных вопросов «Элек-
тронный дом» и почему это 
удобнее привычных собра-
ний жильцов, рассказали 
участникам «Московского 
долголетия» в ТЦСО «Черта-
ново». Разобраться с рабо-
той сервиса на занятиях по 
компьютерной грамотно-
сти педагог Александр По-

пов решил не случайно. 
Цифровая система обсужда-
лась жителями Бирюлева 
Западного на встрече с мэ-
ром Москвы.
— «Электронный дом» удоб-
нее и безопаснее, чем лю-
бые табло и собрания 
у управляющего дома, — 
объясняет Попов. — Вопро-
сы можно решать дистанци-
онно и не будет «случай-
ных» голосов тех, кто не 
присутствовал на встрече.
Класс заполняется. Участ-
ники открывают браузер.
— Вы уже зарегистрирова-
ны на сайте правительства 
Москвы, пользуетесь госус-

■ Принять участие могут собственни-
ки жилых квартир, зарегистрирован-
ные по адресу жильцы, управляющие 
организации, Фонд капитального ре-
монта, жилищные товарищества.
■ Если вы хотите стать инициатором 
обсуждения, нужно: зарегистриро-
ваться на сайте mos.ru, войти в свой 

профиль на портале ag.mos.ru, при-
вязать свой личный кабинет в системе 
«Активный гражданин» к сайту mos.ru 
(ввести данные паспорта и СНИЛС).
■ Если вы хотите инициировать со-
брание, проинформировать о чем-то 
всех жильцов, нужно: зайти в свой 
профиль на портале ag.mos.ru, вы-

брать раздел «Электронный дом», со-
ставить заявление. После одобрения 
(рассмотрение заявки около 7 дней) 
уведомления появятся у всех жиль-
цов дома и у заинтересованных орга-
низаций. Если вы хотите организовать 
опрос, нужно только открыть обсуж-
дение в соответствующем разделе.

КАК РАБОТАЕТ ЭЛЕКТРОННЫЙ ДОМ

нет только автоплатежи, но 
теперь серьезнее подойдет 
к вопросу.
— Оказывается, если все по 
дому проводить через ком-
пьютер, это столько време-
ни экономит, — улыбается 
женщина. 
Кстати, в ТЦСО ждут не 
только тех, кто хочет осво-
ить компьютер, здесь помо-
гут и тем, у кого дома нет 
техники.

АНАСТАСИЯ 
БУНТОВА   
okruga@vm.ru 

18 июня 2018 года. Москвичка Ната-
лья Туманова научилась пользовать-
ся новым сервисом на занятии в ТЦСО 
«Чертаново» 
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5ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Две новые пассажирские платформы появятся 
после реконструкции станции Царицыно 
Курского направления железной дороги 
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Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с воскресенья по четверг. (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

Нужные услуги получат все 
ВОПРОС  У нас пенсионный фонд расположен на втором 
этаже в МФЦ. Лифта в здании нет. Все жалуются. В МФЦ 
приходят пенсионеры, инвалиды-колясочники и пожи-
лые люди с костылями, нам буквально прихо дится за-
ползать на второй этаж. Сотрудники не всегда могут спу-
ститься. Скажите, можно ли сделать лифт или выделить 
место на первом этаже для пенсионного фонда?
Ирина Лепихова, жительница района Бирюлево Западное

ОТВЕТ  На первом этаже МФЦ района Бирюлево Запад-
ное располагается специально оборудованный кабинет 
для обслуживания людей с инвалидностью и маломо-
бильных групп населения. В случае обращения людей 
с инвалидностью и маломобильных групп населения ад-
министратор на выходе в обязательном порядке перед 
выдачей талона предлагает им получить услугу в специ-
ально оборудованном кабинете. Сотрудник спускается 
в этот кабинет и оказывает там любую нужную услугу. 
Таким образом, необходимость в переносе пенсионного 
фонда на 1-й этаж МФЦ отсутствует.
Ольга Андриянова, глава управы района Бирюлево Западное

Да будет свет! 
ВОПРОС  Трижды обращалась в жилищную диспетчер-
скую, чтобы в доме № 4, корпус 1, на Болотниковской 
улице на шестом этаже возле лифта восстановили осве-
щение. Но после моих обращений почему-то ничего не 
меняется, никто не реагирует. Очень хочется «выйти из 
тени». Да будет свет!
Вера Топорова, жительница района Нагорный

ОТВЕТ  Спасибо за ваше обращение. Освещение на ше-
стом этаже во втором подъезде по вашему адресу восста-
новлено.
Антон Иванов, и. о. главы управы района Нагорный

На автомобилистов управа найдется 
ВОПРОС  Машины заезжают прямо на газон возле наше-
го дома. Автовладельцы внаглую паркуют здесь свои ма-
шины. Они уже укатали всю траву. У нас раньше был не-
большой заборчик, который не давал им парковать-
ся, а потом его зачем-то сняли. Скажите, что можно сде-
лать?
Виктор Иванов, житель Нагорного района

ОТВЕТ  Установка ограждений у дома № 4, корпус 2, по 
Болотниковской улице пока не планируется, жители 
могут обратиться с инициативой. А пока о нарушениях 
правил парковки можно сообщать в дежурную часть 
УВД по ЮАО ГУ МВД по Москве по телефонам: 
(499) 320-55-17, (499) 320-55-16, или в Московскую ад-
министративную дорожную инспекцию по телефону 
(985) 365-03-03.
Антон Иванов, и. о. главы управы района Нагорный

Сломанную дверь починили 
ВОПРОС  Все никак не сделают дверь. Неправильно при-
варили нижнюю петлю, из-за чего магнитный держатель 
не может притянуть дверь, подъезд нараспашку. А в на-
ше время это небезопасно. Помогите, пожалуйста, почи-
нить нашу многострадальную дверь. 
Виктор Павленко, район Чертаново Южное

ОТВЕТ  Сотрудники «Жилищника» отремонтировали 
входную дверь подъезда № 6 по адресу: ул. Кировоград-
ская, 44, корп. 2. Проблема устранена, и сейчас дверь 
технически исправна.
Николай Щербаков, глава управы района Чертаново Южное

Ольга Сысоева живет 
в доме № 2а по Криворож-
ской улице и признается: 
раньше пруд только радо-
вал горожан.
— Во-первых, всегда све-
жий воздух, а во-вторых, 
местные мужики и маль-

чишки здесь ловили ры-
бу, — рассказывает жен-
щина.
Но несколько лет назад 
пруд начал зарастать илом: 
его протоки забились, и он 
перестал подпитываться 
родниками. Местные жите-
ли уже обращались с про-
блемой в разные инстан-
ции, но попытки успехом 
не увенчались.  Корреспон-

дент «ЮГ» приехал на ме-
сто с депутатом Москов-
ской городской думы 
Сергеем Зверевым. Он рас-
сказал, что еще в 2016 году 
горожане обращались 
к нему по вопросу благо-
устройства пруда, после 
чего он сделал депутатский 
запрос в столичный Депар-
тамент ЖКХ и благо-
устройства. 

— И уже в 2017 году Мос-
водосток подготовил про-
ект капитального ремонта 
пруда, — рассказывает 
Сергей Зверев. 
Проект прошел публичные 
слушания. Тогда жители 
Нагорного района предло-
жили также увеличить ши-
рину пешеходной дорожки 
вокруг пруда и установить 
там металлическое ограж-
дение.  В  конце 2017 года 
Департамент жилищно-
коммунального хозяйства 
и благоустройства Москвы 
объявил, что проект будет 
реализован на конкурсной 
основе. Однако тогда ни 

одна компания заявку не 
подала, поэтому в этом 
году провели повторный 
конкурс, где определился 
подрядчик. На проведение 
работ выделили 20 миллио-
нов рублей. 
И действительно, очистка 
пруда уже ведется. Во вре-
мя приезда корреспонден-
та «ЮГ» на месте работал 
экскаватор, который вы-
гребал ил со дна водоема. 
— Наконец-то дело сдвину-
лось с мертвой точки, — 
комментирует местная 
житель ница Диана Пан-
ская. — Но хотелось бы, 
чтобы эти работы были до-
ведены до конца. 
Газета будет следить за си-
туацией. 
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
a.obiedkov@vm.ru

22 мая 2018 года. Депутат 
Мос ковской городской думы 
Сергей Зверев (слева) бесе-
дует с жителем дома № 2а 
по Криворожской улице Мак-
симом Сысоевым (справа) (1). 
Пруд уже начали чистить (2)

МЕРЫ ПРИНИМАЮТСЯ

К нам в редакцию обратилась жительница Нагорного района Ольга Сысоева. Женщина пожалова-
лась, что на протяжении нескольких лет расположенный недалеко от ее дома Криворожский пруд 
не чистят от ила. Корреспондент «ЮГ» выехал на место, чтобы разобраться в ситуации.

Чистоту воды проверят раки 

Криворожский пруд очистят 
к октябрю: здесь вновь 
забьют родники 

Наша организация про-
водит работы по очист-
ке Криворожского пруда, 
расположенного во дворе 
дома № 2а по улице Кри-
ворожской. Мы планируем 
полностью очистить этот 
водоем от ила. О ходе ра-
бот каждый желающий 
может узнать из информа-
ционного щита, установ-
ленного рядом с прудом. 
Завершатся работы в октя-
бре 2018 года. 

НИКОЛАЙ ФИРСОВ
начальник участка подряд-
ной организации

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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6 МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ
Мастер-класс студии пейзажа «Открываем 
таланты» проведут 26 июня в художественной 
студии «Возрождение» (ул. Елецкая, 16) 
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Раз, два, три, раз два... За-
жигательные ча-ча-ча, сам-
бу и румбу танцуют участ-
ники проекта «Московское 
долголетие» в Территори-
альной клубной системе 
«Орехово». Корреспондент 
«ЮГ» узнала, как проходят 
занятия и как южноамери-
канские танцы продлевают 
жизнь.
— В нашей группе занима-
ются 15 человек, сейчас 
у всех начались дачи, поэто-
му самбу большинство на-
ших учеников танцуют, на-
верное, между грядок 
с клубникой, — смеется хо-
реограф Алексей Огур-
цов. — Но кто-то все-таки до 
нас добирается, и мы все, 
кто остался в городе, вместе 
танцуем.
В первой половине заня-
тия — разминка. Сначала 
ученики плавно разрабаты-
вают руки — делают движе-
ние «закрутить лампочку».

— Разогреваемся, веселее, 
веселее, — говорит учени-
кам Алексей Огурцов и по-
казывает пример. — Двига-
ем бедрами, руки пошли 
вверх: влево, вправо.
Хореограф рассказывает, 
что все упражнения на-
правлены на тренировку 
суставов и косых мышц. 
Чем больше ты танцуешь, 
тем моложе ты становишь-
ся, — считает преподава-
тель. И по ученикам это 
видно: стройные, с румян-
цем на щеках, они в такт 
ритму румбы двигают бед-
рами, улыба ются.   
— Конечно, все решает му-
зыка, — говорит участница 
проекта Любовь Апари-
на. — От таких мелодий по-
молодеет даже 90-летняя ба-
бушка. 
Любовь ходит на занятия 
два месяца и уже ощутила 
на себе эффект румбы. 
— Появился внутри какой-
то мотор. Вообще я всегда 
хотела заниматься танца-
ми, развивать чувство рит-
ма, и я вижу, что у меня по-
лучается, — говорит она.

13 июня 2018 года. Участницы 
«Московского долголетия» 
Любовь Ерофеева (на перед-
нем плане) и Людмила Апари-
на занимаются латино-
американскими танцами 
в ТЦСО «Орехово». По их мне-
нию, чем больше танцуешь — 
тем моложе становишься (1). 
Больше всего женщанам нра-
вится музыка Южной Амери-
ки, где господствуют и ритмы 
барабанов (2)

Как стать участником проекта: 

Подать за-
явку на участие 
в проекте

Предъявить 
пас порт, СНИЛС, 
социальную 
карту

Выбрать инте-
ресное для себя 
занятие

Обратиться 
в ближайший 
центр социально-
го обслуживания

РАЗВЛЕЧЕНИЯ НА ЛЮБОЙ ВКУС

АФИША

■ Мастер-класс «Народная кукла» проведут 25 июня 
для жителей района Москворечье-Сабурово по адре-
су: ул. Кантемировская, 18, корп. 4. Начало в 15:00. 
■ Концерт «Мы молоды душой всегда» состоится 
28 июня в филиале «Братеево» ТЦСО «Орехово» (ул. Ал-
ма-Атинская, 10, корп. 3). Для гостей выступит аккор-
деонист Алексей Бекетов. Желающих ждут в 13:30. 
■ Открытый турнир по настольному теннису пройдет 
28 июня в 16:00 в спортивно-досуговом клубе «Движе-
ние» (Каширское шоссе, 108, корп. 2).
■ Книжно-иллюстрированная выставка, посвящен-
ная жизни и творчеству Александра Пушкина, откро-
ется 1 июля по адресу: мкр-н Северное Чертаново, 2, 
корп. 207.

Несколько сотен москви-
чей собрались на луговой 
зоне парка «Зарядье». 
Здесь для них провели 
мастер-класс по росписи 
по стеклу, скандинавской 
ходьбе, рисованию, шах-
матам, йоге. 
Найти занятия по душе 
смог каждый — посетите-
ли городских центров соц-
обслуживания под руко-

водством сотрудников цен-
тров подготовили дефиле 
русских костюмов XIX ве-
ка, музыкальную програм-
му. Тренеры, многие из ко-
торых — волонтеры, про-
вели занятия по гимнасти-
ке цигун и зумбе. Среди го-
стей мероприятия были 
и жители Южного округа. 
— Я занимаюсь вокалом, 
танцами, лечебной физ-

культурой, — сказала Ли-
дия Семенова, посетитель-
ница ТЦСО «Чертано-
во». — Я очень благодарна 
всем, кто с нами занимает-
ся, помогает держать себя 
в форме, радоваться жиз-
ни. Думаю, что в скором 
времени запишусь и на 
скандинавскую ходьбу.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

На выходных в центре города прошло мероприятие, посвященное проекту 
«Московское долголетие». Горожанам рассказали о программе, о заняти-
ях, которые для них проводят в центрах социального обслуживания.

Занятие по душе нашел каждый 
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16 июня 2018 года. Несколько сотен москвичей посетили мастер-классы в парке «Зарядье». На фото 
участница проекта «Московское долголетие» Вера Семягина 
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Зажигательная самба 

Все зависит от музыки: 
от таких ритмичных 
мелодий помолодеет даже 
90-летняя бабушка 

2

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 



всюду мальчишки и дев-
чонки.
— Сейчас у нас проходит 
первая смена. Она заканчи-
вается 29 июня, а потом сра-
зу стартует вторая, — рас-
сказывает руководитель 
«Московской смены» в шко-
ле № 937 Елена Матвеенко-
ва. — В этот раз у нас зани-
мается сотня детей. Мы рас-
пределили их на четыре 

группы по 25 че ловек 
в каждой.

На площадке 
у детей та же 

самая мате-
матика, хи-

7МОСКОВСКАЯ СМЕНА
Летний читальный зал «Экологическое 
просвещение» откроют 27 июня в библиотеке 
№ 150. Мероприятие начнется в 15:00 
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Об этом мэр Москвы 
Сергей Собянин написал 
на своей страничке 
в «Твиттере» и в социаль-
ной сети «ВКонтакте».
— Можно входить в любую 
дверь, это очень экономит 
время в поездке. С тех пор 
как мы стали убирать тур-
никеты, количество трам-
вайных пассажиров вырос-
ло на 8 процентов, — напи-
сал мэр.
Сейчас вход во все двери 
доступен на 80 самых попу-
лярных маршрутах автобу-
сов. Среди них, например, 
№ 298, следующий от стан-
ции метро «Красногвар-
дейская» до «Нагатинской» 

и № 701 «6-й микрорайон 
Загорья — станция метро 
«Коломенская». Такая же 
система оплаты проезда 
действовала на 31 трам-
вайном маршруте Москвы. 
И вот число маршрутов рез-
ко расширилось. Также мэр 
поручит Департаменту 
транспорта проработать 
вопрос снятия турникетов 
во всех автобусах Москвы 
до сентября этого года. Об 
этом он сообщил в ходе 
приемки новых автобусов 
в парке ГУП «Мосгор-
транс».
— Это большая работа, не-
обходимо закупить около 
2–3 тысяч валидаторов 

и установить их. Я такую 
задачу поставлю перед ва-
шим руководством, перед 
транспортным депар-
таментом так, чтобы мы до 
сентября успели устано-
вить валидаторы и от-
крыть турникеты на всех 
автобусах, — сказал мэр.
По его словам, в последние 
годы благодаря активной 
работе контролеров число 
безбилетников в обще-
ственном транспорте рез-
ко снизилось. А отсутствие 
турникетов на 10–15 про-
центов увеличивает ско-
рость движения.
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru 

Все трамваи в Москве с 16 июня стали работать без турникетов. А до сен-
тября турникеты исчезнут вообще из всего наземного городского транс-
порта. Скорость движения вырастет на 10–15 процентов.

Наземный транспорт поедет быстрее 

Развиваем логику и моторику 
Программа летнего отдыха 
для детей «Московская сме-
на» стартовала 1 июня бо-
лее чем на 200 площадках 
по всей столице. Коррес-
пондент «ЮГ» побывала 
в школе № 937 и узнала, как 
проходят каникулы ребят, 
чьи родители остановили 
выбор на образовательной 
смене.
При входе в школу так сразу 
и не скажешь, что учебный 
год уже закончился. На 
спортивной площадке 
и в коридорах образова-
тельного учреждения — всюду мальчишки и

чонки.
— Сейчас у нас про
первая смена. Она зак
вается 29 июня, а пото
зу стартует вторая, —
сказывает руковод
«Московской смены»
ле № 937 Елена Матв
ва. — В этот раз у нас
мается сотня детей. М
пределили их на ч

группы по 25 че
в каждой.

На площ
у детей 

самая 
матик

проходят каникулы ребят, 
чьи родители остановили 
выбор на образовательной 
смене.
При входе в школу так сразу 
и не скажешь, что учебный 
год уже закончился. На 
спортивной площадке 
и в коридорах образова-
тельного учреждения — мия, физика, но не такая, 

как на обычных уроках, 
а в интересной игровой 
форме.
— Мы устраиваем виктори-
ны и игры на общеобразова-
тельные темы. Так, даже 
первоклассник сможет под-
ружиться с химией или фи-
зикой. Благодаря таким за-
нятиям в старших классах 
предметы станут для него 
понятнее, и в будущем ему 
будет интересно занимать-
ся этими науками все-
рьез, — рассказывает Елена 
Николаевна. — Самое глав-
ное в смене, что они сами 
выбирают направление, ко-
торым хотят заниматься. 
Развивают дети не только 
логическое мышление, но 
и моторику. На уроке «Ка-
лейдоскоп» ребята делают 
открытки из изонити — раз-
ноцветная плотная нить, ко-
торая применяется в деко-
ративно-прикладном искус-
стве.
— Мне нравится делать 
вещи своими руками, — 
рассказывает девятилетняя 
Виктория Васина. — Сейчас 
мы этой нитью вышьем цве-

точек, как говорит учитель, 
а потом из этого можно бу-
дет сделать открытку. Вече-
ром маме подарю. 
На часах тем временем пять 
вечера. Ребята здесь нахо-
дятся с 9:00 до 19:00 — на 
час дольше, чем в прошлом 
году. Такое решение приня-
ли по просьбе родителей. 
Несмотря на столь долгое 
пребывания в смене, видно, 
что ребята не устали. Никто 
не просится домой — каж-
дый занят своим делом. 
Мама Вики рассказывает, 
что, когда приходит за доче-
рью, та даже уходить не 
хочет.
— Очень радует, что дети за-
няты, что они увлечены. 
У них тут столько всего ин-
тересного и каждый день 
они узнают что-то новое. — 
делится Анна Васина. — 
Дочь всегда приходит домой  
с большим багажом впечат-
лений. 
Помимо образовательной, 
для ребят с 1 июня зарабо-
тали площадки спортивной 
и социальной смен.

Игровые занятия 
позволят освоить 
химию и физику даже 
первоклассникам 

15 июня 2018 года. 
Люба Кузнецова (1), 
Софья Зайцева, 
Майя Терпелова 
и Диана Ибрагимо-
ва (слева направо) 
делают открытки 
из изонити (2). Ра-
боты девочки хотят 
подарить своим 
мамам

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 
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2

В  этом  году  в  рамках 
«Московской смены» 
работают  247 центров 
дневного пребывания. 
Площадки открылись 
в 132 школах, 26 спор-
тивных школах и 87 со-
циальных учреждениях. 
Посещать смены могут 
дети и подростки от 7 до 
14 лет. Во время летнего 
отдыха ребят ждут раз-
личные мастер-классы, 
экскурсии в музеи, похо-
ды в театры, спортивные 
занятия, уроки проф-
ориентации, конкурсы 
и многое другое. 

КСТАТИ

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А



ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
22 июня 2018

№ 26 (802)
UGORIZONT.RU

может взять инициативу — 
там опасна вся команда.
Итак, кого мы, скорее всего, 
увидим в финале? 
Конечно, хотелось бы, что-
бы Россия прошла в финал, 
но пока предпосылок для 
этого, к сожалению, нет. 
Впрочем, в 1/4 точно прой-
дем. А в финале будут сбор-
ные Германии и Испании. 

Беседовала
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА 
okruga@vm.ru

Полное интервью 
на сайте ug.ru 
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С 2015 и до 2020 года правительство столицы планирует построить 11 профессиональных футбольных 
полей. Некоторые из них уже построены. Например, современный стадион в футбольной школе «Черта-
ново». Благодаря газону с уникальной системой подогрева здесь воспитанники занимаются круглый год.

Молодежь выбирает 
футбол 

6 апреля 2016 года. Воспитанники спортшколы «Чертаново» 
играют на новом футбольном поле во время открытия

играют Португалия и Испа-
ния — очень сильные сопер-
ники. С одной стороны, эти 
команды — хороший раз-
дражитель, к которому при-
дется хорошо подготовить-
ся. С соперниками топ-
уровня играть лучше, так 
как  все бьются до конца, нет 
ни единой возможности 
расслабиться. Это и зрелищ-
нее, и болельщики будут по-
другому оценивать игру. 
С другой стороны, соперни-
ки, конечно, очень сильные. 
И для нас лучше, чтобы мы 
попали на Португалию, а не 
на Испанию.
Почему?
У португальцев есть опреде-
ленный лидер — Криштиа-
ну Роналдо, а испанская 
сборная — без ярко выра-
женного лидера. Она хоро-
шо сбалансирована, и про-
тив таких соперников нам 
будет сложнее играть. Со 
сборными, заточенными 
под лидера,  — полегче: если 
он не с той ноги встанет, то 
и вся игра будет насмарку. 
А у испанцев любой игрок 
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онечно, хотелось бы, что-
ы Россия прошла в финал, 
о пока предпосылок для 
ого, к сожалению, нет. 

прочем, в 1/4 точно прой-
м. А в финале будут сбор-

ые Германии и Испании. 

едовала
КТОРИЯ ФИЛАТОВА 
uga@vm.ru

лное интервью р
сайте ug.ru 

Алексей 
Зайцев: 
Лучший 
расклад 
для нас — 
Португалия 

 Тренер футбольной 
 школы «Чертаново» 

них играет меньшую роль, 
чем для нападающих.
А сильные стороны у нас 
какие? 
Как показала игра с Саудов-
ской Аравией, у нас хоро-
шие контратаки, сильный 
прессинг на другой полови-
не поля. Впрочем, по этой 
игре сложно ориентиро-
ваться, так как это был не са-
мый сильный соперник. Да, 
выиграли. Справились 
с эмоциями — все-таки это 
был матч-открытие, вокруг 
которого задолго до начала 
было много шумихи. Все 
любят ругать нашу сбор-
ную, но забывают о том, что 
под этим психологическим 
гнетом тяжело играть. Поэ-
тому хорошо, что справи-
лись, украсили чемпионат. 
Надеемся, что и дальше про-
должим в том же духе.
А что может быть дальше: 
из группы-то выйдем? 
С групповой стадией, ду-
маю, у нас проблем не долж-
но возникнуть. Вот со следу-
ющим этапом мы, к сожале-
нию, попадаем в группу, где 

Всего в городе открыты бо-
лее тысячи футбольных 
площадок, в том числе 603 
школьных стадиона, 
12 площадок в вузах и 273 
во дворах. Но обустройство 
полей продолжается. Так, 
например, новое футболь-
ное поле спорткомплекса 
появилось в Олимпийской 
деревне.
— Раньше здесь хотели по-
строить жилье, был инве-
стиционный контракт. Мы 
его расторгли, и вот постро-

ены теннисные корты, пер-
воклассное футбольное 
поле, на котором можно за-
ниматься круглый год, — 
отметил мэр Москвы Сергей 
Собянин.
А не так давно первое про-
фессиональное поле для 
тренировок открыли в фут-
больной школе «Чертано-
во». Одновременно на но-
вом поле тренироваться 
могут до 90 спортсменов.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Школа «Чертаново» — 
кузница по производству 
кадров для российского 
футбола. Ее воспитанники 
в разные годы становились 
чемпионами. И, по мнению 
экспертов, именно ее вы-
пускники пополнят в буду-
щем сборную России. С од-
ним из тренеров Алексеем 
Зайцевым «ЮГ»  подгото-
вили прогноз на ЧМ.

Перед чемпионатом Черчесо-
ва критиковали за то, что 
наша сборная якобы слишком 
«возрастная», на что тренер 
дипломатично отвечал, что 
она — «опытная». Как по ва-
шему мнению? 
Я бы не назвал сборную воз-
растной. Она сбалансирова-
на по количеству опытных 
игроков и молодых, вроде 
Головина, которые за счет 
своих скоростных качеств 
могут проработать отдель-
ные моменты игры. Да, в на-

шей сборной есть защитник 
Сергей Игнашевич, которо-
му 38 лет, но значит, у Чер-
чесова не было других вари-
антов на эту роль.
Считается, что защита — во-
обще слабое звено нашей 
сборной... 
Это правда. Но во многом 
это происходит потому, что 
на нее ложится груз ответ-
ственности за все пропу-
щенные голы. Во всем всег-
да винят защитников! 
К слову, выбирая защитни-
ка, тренер всегда встает пе-
ред дилеммой: либо моло-
дой — скоростной, либо 
опытный, но не слишком 
быстрый. Черчесов сделал 
выбор в сторону более 
опытных. Вообще вратари 
могут и до сорока лет спо-
койно играть — возраст для 

Матчи 
с сильными 
соперниками 
получаются 
самыми 
зрелищными 

16 июня 2018 года. Тренер ФШ «Чертано-
во» Алексей Зайцев (1).14 июня 2018 года. 
Полузащитник сборной России Денис Че-
рышев на матче с Саудовской Аравией (2)

МИРОВОЙ ФУТБОЛ
Чат-бот с бесплатными туристическими маршрутами 
и квестами по городу заработал к ЧМ. Экскурсии 
доступны на русском, английском и испанском языках 
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В столицу нахлынул поток 
иностранных туристов, ко-
торые приехали на чемпио-
нат мира по футболу — 
2018. Корреспондент «ЮГ» 
дежурил с туристической 
полицией и оказывал ин-
формационную помощь го-
стям столицы.
В Южном округе столицы 
полицейские в летнее вре-
мя дежурят на территории 
парка «Коломенское», куда 
часто приезжают иностран-
ные туристы. 
— В последнее время воз-
росло количество китай-
ских туристов, — говорит 
младший лейтенант поли-

Манежная площадь. У вы-
хода из метро стоит неболь-
шой шатер, а внутри суетят-
ся несколько волонтеров 
в ярких оранжевых футбол-
ках. Пройти мимо них про-
сто невозможно. Близнецы 
Костя и Вася Потаповы во-
лонтерской деятельностью 
занимаются еще с 11 лет.
— В школе принимали уча-
стие в экологических акци-
ях, — говорит Костя, на се-
кунду отрываясь от карты.
Самые распространенные 
вопросы у туристов, как 
рассказали ребята, — где 

можно обменять деньги, 
как проехать до фан-зоны, 
где ближайшее кафе 
с трансляцией матчей или 
как пройти до метро. Ребя-
там объяснить маршрут не 
составляет труда, к тому же 
помогает знание англий-
ского.
— Хотя сейчас поняли, что 
нужно бы подтянуть прак-
тические навыки обще-
ния, — признается Вася.
Еще один волонтер — Лю-
бовь Ковдус из Цари-
цына — доброволец со 
стажем. 

— Еще будучи студенткой, 
я в 2013 году помогала про-
водить в Москве чемпионат 
мира по легкой атлетике, 
а в 2017-м «волонтерила» 
на Кубке конфедераций, — 
улыбается Любовь Ковдус.
В воскресенье она помога-
ла проводить матч Герма-
ния — Мексика. Впечатле-
ний — море.
— Мексиканцы — такие 
эмоциональные! Очень 
дружелюбная нация, как, 
наверное, все латиноаме-
риканцы, — рассказывает 
Любовь.

У информационной стойки 
нет отбоя от туристов. Пе-
руанцы, кубинцы, испан-
цы — кого только не встре-
тишь. Аргентинец Николас 
Кальери между матчами 
хотел посмотреть на Лени-
на. Где его найти, ему под-
сказали волонтеры. Прав-
да, оказалось, что Красная 
площадь временно закры-
та. Но он не расстроился.
— Я подожду, когда он от-
кроется, и обязательно туда 
попаду, — поделился он.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
okruga@vm.ru

9МИРОВОЙ ФУТБОЛ
Экскурсии по станциям метро и Московского 
центрального кольца запустили для болельщиков 
чемпионата мира по футболу 
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Около 5000 волонтеров ЧМ ежедневно дежурят на улицах столицы и помогают москвичам и ино-
странцам. Специально для гостей чемпионата «Мосволонтер» и «Мосгортур» разработали пять ту-
ристических маршрутов. Корреспондент «ЮГ» провела несколько часов с добровольцами.

Волонтеры-близнецы — находка для туристов 
Астроном-любитель Филипп Романов открыл 42-ю по 
счету переменную звезду, которую посвятил чемпиона-
ту мира по футболу.
— Звезда углеродная, красного цвета, которого много на 
эмблеме мундиаля, — рассказал юноша. — Плюс ко все-
му, красный есть и на флаге России — хозяйке чемпио-
ната. Мне кажется, это очень символично!  
Кроме этого, звезда находится в созвездии Единорог, 
а символ единорога часто встречается на гербах городов 
стран — участниц чемпионата (например, французско-
го города Сен-Ло или Швебиш-Гмюнда в Германии). 
Единорог в контексте турнира символизирует быстроту 
и борьбу за главный приз. Увидеть звезду с помощью те-
лескопа могут не только жители России, но и других 
стран.
АЛИНА ТУКАН
okruga.ru

Чемпионату мира по футболу посвящают 
не только песни и видеоролики, но и звезды. 
Так сделал житель Москворечья-Сабурова.

Гори, звезда мундиаля 

14 июня 2018 года. 
Сотрудники тури-
стической полиции, 
младший лейтенант 
Александр Рябов 
и младший сержант 
Алина Фахретдино-
ва, беседуют с жи-
телем Мексики 
Оскаром Вордом

Где тут «валет», 
или Что ищут 
иностранцы 
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МНЕНИЯ 
БОЛЕЛЬЩИКОВ

ХУАН КРУЗ, 
Аргентина
Собираясь 
в Москву, ожи-

дал увидеть старый город 
и странных людей. Здесь 
очень красиво, а москви-
чи оказались вежливыми, 
дружелюбными. Вы близки 
нам, аргентинцам, по духу. 
И, конечно же, я должен 
сказать об очаровательных 
российских девушках. Еще 
одна причина, почему эта 
страна прекрасна.

ТАЛИЯ 
АЛЬВАРЕС, 
Италия
Мы приеха-

ли в Москву с множеством 
ожиданий от места и лю-
дей. Слышали кучу исто-
рий о вашей стране, порой 
крайне забавных. Здесь 
все так прекрасно, а росси-
яне такие дружелюбные! 
Интересно гулять по горо-
ду. Везде музыка, фанаты. 
Очень атмосферно! 

РАМОНА 
ЛА МОНА, 
Мексика
Еще в школе 

у меня сложилось впечат-
ление о жителях СССР как 
о людях очень холодных. 
Но сейчас я приехала сюда 
с детьми и увидела совсем 
не то, что ожидала. Россия-
не делают все, чтобы гости 
чувствовали себя комфор-
тно. Мы замечательно про-
водим время здесь и рады, 
что посетили Москву.

ции Александр Рябов. — 
Увидев нас, они подходят 
и спрашивают, что их инте-
ресует.
С его слов вначале не дога-
дывались: почему китайцы 
так уверенно шагали к ним, 
зная, что могут получить от-
вет без языковых преград, 
и как-то уточнили у них.
— А когда мы отправлялись 
в Россию, нас предупрежда-

ли, что есть туристическая 
полиция, сотрудники кото-
рой знают иностранный. 
И даже показывали форму 
и шевроны, — объяснили 
гости из Китая. 
— Особенно радуются ки-
тайцы, когда им отвечают 
на их родном языке, — де-
лится младший сержант по-
лиции Алина Фахретдино-
ва. — После этого они про-
сят фотографироваться.
Но самый задаваемый во-
прос, с которым иностран-
цы обращаются к полицей-

ским, — где можно покор-
мить белочек.
— За границей есть специ-
ально отведенные места 
для кормления таких зверь-
ков, — рассказывает Алек-
сандр Рябов. — Но мы объ-
ясняем, что у нас нет такого 
ограничения: где увидели 
белку, там и можно покор-
мить. Только предупрежда-
ем, чтоб были осторожны, 
так как белки — грызуны 
и могут укусить.
Вот несколько мужчин, судя 
по флагу — представители 
Мексики, — интересуются: 
«Где тут Валет?» 
Что за Валет? У полицей-
ских пока на лице недоуме-
ние, но они быстро подби-
рают слова по смыслу.
— Вам нужен туалет?
— Да, да, туалет, — на лома-
ном русском отвечает муж-
чина в широкополой шляпе. 

Отряд многоязычной 
полиции отвечает 
на самые популярные 
вопросы гостей 
столицы 

— Много курьезных случа-
ев происходит, — рассказы-
вает младший лейтенант 
Александр Рябов. — Бук-
вально утром спрашивали 
«таблеси». Оказалось это 
тоже исковерканное ан-
глийское слово «туалет». 
Видно, учили слова по 
какому-то разговорнику 
и неправильно запомнили.
Со слов полицейских, очень 
много иностранных тури-
стов спрашивают, где мож-
но купить шапку. 
— Кстати, это тоже попу-
лярный сегодня вопрос, — 
подтверждает Александр 
Рябов. — Многие хотят ку-
пить себе что-то на память о 
российской столице, но 
большинство почему-то 
ищут ушанки.
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
АННА МЕЛЬНИКОВА
a.obiedkov@vm.ru

СВ
ЕТ
Л
АН

А 
КО
Л
ОС
КО
ВА



10 Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Соревнования по бросанию шаров — 
петанку — проведут в сквере «Школьный» 
на Медынской улице 28 июня, начало в 13:00 
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Чемпионат научит нас 
вежливости 
Они выглядят экзотично. Футбол-
ки национальных сборных, любо-
пытные взгляды, широкие улыбки, 
взрывы хохота. Если честно, к чем-
пионату я относился скептически. 
Иностранные болельщики 
почему-то ассоциировались у меня 
с пьяными и шумными английски-
ми фанатами, непременно желаю-
щими подраться. А тут встречаю 
в «Садовниках» аргентинскую се-
мью — муж, жена и четверо (!) де-
тей мал мала меньше. Идут, что-то 
оживленно обсуждают, размахи-
вают руками, смеются. Очень при-
ятные позитивные люди — по-
больше бы таких в городе! 
Думаю, удивились и иностранцы. 
Наверняка, многие опасались уви-
деть хмурых агрессивных русских, 
угрожающих свободному миру 
своими ракетами. А увидели нас — 
вполне себе дружелюбных. Я сам, 
например, объяснил паре ино-
странцев как пройти к метро «Ка-
ширская». Вообще, было бы здо-
рово научиться и к своим 
относиться так же, как к иностран-
цам — приветливо и снисходи-
тельно. Может быть, чемпионат 
нам в этом поможет? Ведь гости 
уедут, а мы останемся.

Чемпионат мира по футболу 
пришел и в Южный округ. 
В «Коломенском» и «Царицы-
не» мы каждый день встреча-
ем болельщиков.

РЕПЛИКА

НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru 

БЕЗОПАСНОСТЬ

■ Полицейские задер-
жали подозреваемого 
в сбыте наркотиков 
в Чертанове Цент-
ральном. У молодого 
человека при обыске 
изъяли  400 граммов 
порошкового веще-
ства. Уголовное дело 
заведено.

■ В Бирюлеве Запад-
ном задержали 
18-лет него подозрева-
емого в краже автомо-
биля. На молодого че-
ловека завели уголов-
ное дело по статье 
«Кража».

■ В Орехове-Борисо-
ве Северном задержа-
ли подозреваемую 
в фиктивной постанов-
ке на учет иностранных 
граждан. Она реги-
стрировала людей 
за денежное возна-
граждение. На нее за-
вели уголовное дело. 

НАГАТИНОСАДОВНИКИ

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

Со вступительным словом к го-
рожанам обратилась предста-
витель Совета ветеранов Юж-
ного округа Елена Дубман. 
— Уважаемые ветераны и жите-
ли самого теплого и большого 
округа Москвы! Поздравляем 
вас с Днем России! Нам есть чем 

гордиться, у нас могучая и вели-
кая держава с богатыми тради-
циями и долгой историей, кото-
рую мы передаем подрастаю-
щему поколению. Это страна, 
в которой все чувствуют себя 
свободными. Пусть никакие ка-
таклизмы и кризисы нас не кос-
нутся, — произнесла она.
После с поздравительной речью 
к собравшимся обратились де-
путаты Московской городской 
думы Михаил Антонцев, Степан 
Орлов и Татьяна Ломакина.
— Сегодня здесь собрались луч-
шие люди Южного округа. Мы 
отмечаем важный праздник для 
страны. Россия велика своей 
историей, но самое главное, что 
у нас есть, — люди. Желаю вам 
мира, добра и счастья, — по-
здравил гостей Степан Орлов.
После торжественной части для 
гостей выступили творческие 
коллективы. 

Мероприятие, приуроченное ко Дню России, провели в Культурном центре ЗИЛ. Праздник собрал около тысячи го-
стей со всего Южного округа. 

Гостей встречали танцами и песнями 

13 июня 2018 года. Творческие коллективы столицы представили свои номе-
ра на сцене Культурного центра ЗИЛ на празднике в честь Дня России

18 июня 2018 года. В городском парке «Садовники» распустились июньские цветы. Студентка московского медицинского университета Екатерина Баловне-
ва, как и многие другие жители столицы, любуется сиреневым буйством люпинов. Золотые, пурпурные, небесно-голубые и изумрудные клумбы и лужайки 
парка «Садовники», устланные ковром из многообразия цветов и декоративных трав, являются гордостью района Нагатино-Садовники. Погулять среди кра-
соты и насладиться сладко-пряным ароматом распустившихся растений сюда приходят не только местные жители, но и москвичи из других районов Южного 
округа, а бывает, и соседних округов.

ДАНИЛОВСКИЙ

Корреспонденты «Южных горизонтов» побывали на встрече префекта с жителями 
округа и научились необычному искусству — дизайну открыток

Идея единства для 
нашей страны очень 
важна. Традици-
онно в День России 
мы проводим боль-

шой объединяющий праздник 
всего Южного округа, и очень 
приятно, что он так востребо-
ван среди жителей.

ЕЛЕНА МЕЛЬВИЛЬ
депутат муниципального округа 
Даниловский

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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— Этот проект стартовал у нас 
год назад. Жителей через пор-
тал «Активный гражданин» 
спрашивали, какое из направ-
лений для дополнительного 
развития они бы хотели посе-
щать. Так, жители нашего райо-
на начали сами предлагать свои 
варианты. Большинство людей 
выбрали скрапбукинг. Это до-
статочно новое направление 
в декоративно-прикладном ис-
кусстве, — рассказала директор 
Культурного центра «Братеево» 
Татьяна Поступинская. — Это 
создание открыток из цветных 
карточек, стикеров с элемента-
ми рисования. Быстро, просто, 
красиво и развивает вообра-
жение. 

Сегодня на мастер-класс приш-
ли мама и дочка Ольга и Алиса 
Архиповы.
— Это отличная возможность 
сделать что-то вместе с ребен-
ком,  — рассказывает Ольга 
и выводит акриловыми краска-
ми стены Кремля. — Мы искали 
с дочерью летние факультативы 
и решили прийти сюда, чтобы 
познакомиться с новыми на-
правления в искусстве.
В рамках запущенных в КЦ 
«Братеево» мастер-классов все 
желающие смогут принять уча-
стие в московской ярмарке, ко-
торая состоится уже в сентябре. 
Все средства, вырученные от 
продаж открыток, уйдут на бла-
готворительность.

развивает вообра

11Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Творческий вечер прозы организуют в центре 
досуга «Личность» 26 июня. Мероприятие 
начнется в 16:00 по адресу: ул. Медиков, 3 
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По районам шагали  НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА, АЛЕКСАНДР КОНОВАЛОВ, МАРИНА ЗАЙЦЕВА, САМЕР МУСТАФА okruga@vm.ru

Вместе с префектом на 
встрече также присутство-
вал депутат Московской го-
родской думы Михаил Ан-
тонцев. С жителями обсуди-
ли социальное и экономи-
ческое развитие округа, 
в том числе строительство 
и дорожно-транспортную 
инфраструктуру.
— Южный округ становит-
ся одной из самых активных 
строительных площадок. 
Например, территория 
ЗИЛа, которая включает 
в себя как жилую, так и не-
жилую застройку, — рас-
сказал префект. — Там поя-

вятся новые спортивный 
и концертный залы и даже 
будет находиться филиал 
музея «Эрмитаж», проект 
которого уже согласован. 
Помимо этого, Алексей Че-
лышев рассказал, что до 
конца июня откроют новый 
парк в Братеевской пойме. 
Все зоны отдыха будут рас-
положены вдоль побережья 
Москвы-реки. Там же поя-
вится бейсбольное поле. 
Люди смогут проводить 
тренировки на площадке, 

оборудованной всей необ-
ходимой для спортсменов 
инфраструктурой. Также 
там планируют установить 
душевые кабинки. 
Алексей Валентинович кос-
нулся и темы строительства 
метрополитена.
— К 2025 году протяжен-
ность линий метрополите-
на увеличится почти вдвое, 
порядка 600 километров, — 
заявил префект. — Еще 
в 2010 году в Москве был 
только один тоннелепро-
ходческий комбайн, сейчас 
их уже 26 по всей Москве.
Активные работы по строи-
тельству Большой кольце-
вой линии ведутся в Запад-
ном и Юго-Западном окру-
гах. Эта линия соединит 
станцию метро «Каховская» 
с «Калужской» и  «Проспек-
том Вернадского».
— От «Каховской» она пой-
дет на «Каширскую», а отту-
да на «Коломенскую» и вый-
дет на территорию Нагатин-
ского Затона. Будут построе-
ны две станции — «Клено-
вый бульвар» и «Нагатин-
ский Затон», — заявил Алек-
сей Челышев. — Это даст 
возможность быстро пере-
саживаться с одной ради-
альной линии на другую: не 
нужно будет доезжать до 
центра города.
Особое внимание Алексей 
Валентинович обратил на 
возведение Симоновской 
набережной, которая прой-
дет вдоль Москвы-реки 
в сторону территории быв-
шей промышленной зоны 
ЗИЛ и 2-й Южнопортовой 
улицы. Строительство уже 
началось.
Здесь же, на территории 
бывшего завода имени Ива-
на Лихачева, в скором вре-
мени откроют новую улицу, 
которая будет примыкать 
к проспекту Андропова. По 
словам Алексея Челышева, 
объект готов уже на 80 про-
центов.

Встреча жителей с префектом Южного округа 
Алексеем Челышевым прошла 13 июня в шко-
ле № 1579 района Москворечье-Сабурово. 

Бейсбольное поле 
откроют летом 

13 июня 2018 года. Префект 
ЮАО Алексей Челышев встре-
тился с жителями

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

Мама
С 27 июня

«Автозаводская»
Культурный центр ЗИЛ, 
ул. Восточная, 4, корп. 1

Выставка иллюстрации бельгий-
ского художника Квентина Греба-
на к книге «Мама», которая вышла 
только что в России. Предельно 
выразительные и лаконичные 
рисунки-комментарии к емким 
и кратким текстам Элен Дефорж.

ДЖАЗ НА КРЫШЕ 
И НОВЫЕ 
ПОСТАНОВКИ

АФИША

«ЮГ» подготовили 
подборку мероприя-
тий, спектаклей и вы-
ставок, которые стоит 
посетить.

Забор
26 июня, начало в 19:00

«Серпуховская»
«Театриум» на Серпуховке, ул. Пав-
ловская, 6

Историю канадца Норма Фостера в по-
становке Леонида Трушкина играют 
Федор и Иван Добронравовы и Инга 
Оболдина. Вечный сюжет про то, 
как найти любовь и как ее потерять. 
А главное — про то, как разрушить за-
бор непонимания.

Джаз на крыше
27 июня, начало в 20:00

«Каширская»
Культурный центр «Москворечье», 
Каширское ш., 52

Джаз 1970-х годов в исполнении 
коллективов с вкраплениями перфор-
мансов, джем-сейшнов, спектаклей, 
а также выступлений знаменитых 
джазовых музыкантов. Проект будут 
реализовывать прямо на крыше зда-
ния. Вход по регистрации. 

По данным ВЦИОМа

Что важно для комфортной 
городской среды? 

18%
Создание мест 
для прогулок 
в своем районе

20%
Создание 
новых 
зеленых зон 

17% 
Создание мест 
для занятий 
спортом в своем 
районе

12% 
Комфортные 
для пешеходов 
улицы

7% 
Украшение 
района арт-
объектами

20% 
Благоустройство 
дворов 6%

Другое

КОРОТКО

■ Игровую площадку 
к чемпионату мира 
по футболу сделали 
в Донском районе 
на станции Площадь Га-
гарина.

■ Ребятам из Зяблико-
ва рассказали о патрио-
тизме в центре досуга 
«Маяк».

■ День открытых две-
рей для жителей Цари-
цына провели врачи-
гастроэнтерологи боль-
ницы имени Буянова. 

■ Урок актерского ма-
стерства прошел в куль-
турном центре «Заго-
рье» Бирюлева Восточ-
ного.

■ Творческую мастер-
скую «Волшебный ба-
тик» открыли в Центре 
культуры и спорта Би-
рюлева Западного.

■ Праздник любителей 
ботаники устроили 
в биб лиотеке № 155 
для детей Орехова-Бо-
рисова Южного. 

■ Жителей Нагорного 
района научили уверен-
но держаться на публи-
ке в одноименном доме 
культуры.

■ Гости центра интел-
лектуального развития 
Чертанова Южного от-
правились в кругосвет-
ное путешествие.

■ Спортивный праздник 
для детей провели ак-
тивисты Молодежной 
палаты Орехова-Бори-
сова Северного. 

■ Хор учениц школы 
№ 1770 Нагатинского 
Затона выступил на фе-
стивале русской культу-
ры в Марселе.

■ Выставку ко Дню мо-
лодежи «Осторожно, 
цветы» презентовали 
в районе Чертаново Се-
верное.

■ Юные экологи Черта-
нова Центрального ра-
зобрались, откуда бе-
рутся вода и тепло 
в Битцевском лесу.

В Культурном центре «Братеево» начали проводить се-
рию мастер-классов по скрапбукингу.

Создаем необычные 
открытки своими руками 

БРАТЕЕВО

7 июня 
2018 года. Ольга 
Архипова с до-
черью Алисой 
на мастер-клас-
се по скрапбу-
кингу. Москвич-
ка планирует 
посещать фа-
культативные 
занятия с ребен-
ком все лето
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12 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Новый дизайн социальной карты для всех категорий 
льготников разработали в столице. Выдача первых 
карт начнется в июле в центрах «Мои документы» 
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 Реклама 

Медицинские услуги

Юридические услуги

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Коллекционирование

Антиквариат, будду, иконы, картины, 
серебро, мебель, люстру, лампу, часы, 
патефон, самовар, подстаканник, фарфор, 
статуэтки, портсигар, архивы, открытки, 
фотографии, книги, значки, прочее куплю. 
Т. 8 (495) 769-74-09

Строительство и ремонт

Работа и образование

Мебель

Недвижимость

■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01
■ Адвокаты. Юристы. Т. (495) 388-37-45

■ Механические часы любое состояние, 
значки. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27
■ Циклевка пола. Т. 8 (915) 064-34-84

■ Сварщик-водитель. Т. 8 (495) 979-77-08

■ Участки от 50 сот. ИЖС 5000 р,/сот. Кашир-
ское ш. Т. (495) 120-80-78
■ Покупка продажа. Т. (916) 640-49-48
■ Быстро сниму кв. Т. (915) 459-69-50

В столице создана рабочая 
группа при Мосгоризбир-
коме по образованию изби-
рательных участков за пре-
делами столицы. В состав 
группы вошли обществен-
ные деятели, правозащит-
ники и представители всех 
политических партий , 
включая движение в защи-
ту прав избирателей «Го-
лос». Все они, в том числе 
оппозиция, поддержали 
идею организовать избира-
тельные участки за горо-
дом. Такое решение сопред-
седатель движения «Голос», 
член рабочей  группы 
Григорий  Мельконьянц на-
звал большим шагом впе-
ред. Это стало возможно по-
сле того, как Мосгордума 
приняла поправки в Изби-
рательное законодатель-
ство.
— Раньше для того, чтобы 
проголосовать, если ты на-
ходишься в Москве, а про-
писан где-то далеко, нужно 
было ехать по месту жи-
тельства, брать открепи-
тельное удостоверение, 

возвращаться. Это было 
очень накладно и не все 
этим пользовались, — при-
вел пример Мельконьянц.
Теперь же тысячи дачников, 
которые находятся на своих  
участках, смогут воспользо-
ваться новым правом. Для 
того чтобы проголосовать 
на выборах мэра Москвы 
9 сентября, им не придется 
возвращаться в Москву. 
Воспользоваться таким 
правом собирается пенсио-
нерка Оксана Егорова.

— С апреля и до конца сен-
тября мы супругом живем 
на даче в Истре. В москов-
скую квартиру возвращаем-
ся после сбора урожая, ког-
да похолодает. Приезжать 
в город на один день, чтобы 
проголосовать, нам тяжело 
физически. Если же избира-
тельный участок будет не-
далеко от нашего дома, то 
мы обязательно пойдем на 
выборы, — говорит Оксана 
Егорова.
Удобной возможность вы-
разить мнение на загород-
ном избирательном участ-
ке назвала москвичка Свет-
лана Кляузова, которая все 
выходные проводит  на даче 
в Клину. Обратно в Москву 
женщина возвращается 
в воскресенье, поздно вече-
ром — тогда свободнее на 
дорогах.
— Надеюсь, что рядом с на-
шим садовым товарище-
ством появится избира-
тельный участок. Тогда не 
нужно будет разрываться 
между дачей и возможно-

стью пойти на выборы, — 
пояснила Светлана.
Где именно расположатся 
загородные избирательные 
участки, сколько их будет, 
предстоит определить ра-
бочей группе с учетом по-
желаний самих дачников. 
Для того чтобы горожане 
могли высказать свое мне-
ние, на сай те мэра и прави-
тельства Москвы mos.ru  за-
пущен раздел. В нем на кар-
те можно указать место 
предполагаемого участка и 
число желающих проголо-
совать по конкретному 
адресу. По итогам голосова-
ния будет составлен пере-
чень участков за городом.
— Мы будем исходить из ко-
личества обращений , посту-
пивших от москвичей , из 
того или иного региона, где 
расположены СНТ, — ска-
зал председатель Мосгорду-
мы, руководитель рабочей  
группы по образованию из-
бирательных участков за 
пределами Москвы Алексей 
Шапошников.

Организация избирательных 
участков за городом — 
большой шаг вперед 

30 мая 2016 года. 
Дачник с проект-
ным планом сидит 
на стуле перед за-
городным домом. 
Этой осенью — 
9 сентября — моск-
вичи смогут прого-
лосовать за канди-
датов на пост мэра 
Москвы рядом 
с дачными участка-
ми. Сейчас опреде-
ляются места, 
где лучше располо-
жить загородные 
избирательные 
участки

Среди критериев по вы-
бору адреса для органи-
зации избирательного 
участка за городом — 
транспортная доступ-
ность и наличие стацио-
нарных помещений. Как 
вариант это могут быть 
модульные конструкции. 
Условия для проведения 
выборов  за  городом 
не должны отличаться 
от московских. Все они 
должны быть оснащены 
интернетом с возмож-
ностью работы системы 
видеонаблюдения.

КСТАТИ

Гражданам и юридическим лицам для проведения сделок или урегу-
лирования споров, связанных с недвижимостью, нередко требуются 
различные документы, на основании которых внесены сведения в Еди-
ный государственный реестр недвижимости (ЕГРН), но в распоряжении 
заинтересованного лица они отсутствуют. 
Что же делать? Такие документы, как межевой и технический планы, 
разрешение на ввод объекта в эксплуатацию, копия документа о правах 
на ранее учтенный объект недвижимости и другие могут быть получены 
в Кадастровой п алате. 
Получить копии архивных документов из Кадастровой палаты по Мо-
скве можно на основании соответствующего запроса. Следует учиты-
вать, что на основании одного запроса выдается только один документ. 
Форма запроса размещена на портале Росреестра по адресу: 
rosreestr.ru/site/fiz/poluchit-svedeniya-iz-egrn/blanki-obraztsy-
zayavleniy-xml-skhem/. 
Получить данную услугу можно за три рабочих дня. Для этого необхо-
димо обратиться лично в Кадастровую палату или МФЦ, подать запрос 
в электронной форме на сайте Росреестра или направить его почтовым 
отправлением.
По желанию заявителя копию документа возможно получить как на бу-
мажном носителе, так и в электронном виде. Электронный документ 
заверяется цифровой подписью, и имеет такую же юридическую силу, 
что изготовленная на бумаге копия.
Услуга по предоставлению копий документов является платной. Однако, 
получение документов в электронном виде обойдется заявителям зна-
чительно дешевле, чем документы на бумажном носителе.
Важно помнить, что копия документа, на основании которого сведения 
внесены в ЕГРН, предоставляются только правообладателям или их 
представителям, имеющим соответствующие полномочия.

Кадастровая палата по Москве напоминает 
о возможности получения копий 
документов из архива 

ЕКАТЕРИНА 
ПЕТРОВА
e.petrova@vm.ru 
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Музыкально-поэтический вечер «Творческой 
гостиной» состоится 28 июня в спортивно-
досуговом центре «Варшавский», начало в 14:00 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
22 июня 2018
№ 26 (802)
UGORIZONT.RU

изменить нельзя», и Олег 
Павлович Табаков. Я со 
многими подружился Все 
они приходили ко мне в го-
сти в маленькую квартиру, 
в которой я поселился со 
своей будущей женой 
Франческой, позже родив-
шей мне сына Стефано. 
В эту квартиру приезжала 
ко мне Софи Лорен, с кото-
рой подружились в Милане 
и общаемся до сих пор.
А сейчас я живу в Брюсовом 
переулке и очень много 
картин написал со своего 

балкона. Москва стала 
моим любимым городом, 
я пишу ее непрерывно 
и в любое время суток. Я не 
единожды мог уехать жить 
в любую другую страну 
мира, но уже не могу себя 
представить без своего род-
ного города. 
Никас, а вы же в детстве меч-
тали быть корсаром и пира-
том, даже в мореходке учи-
лись. Как в художники-то по-
дались? 
Быть корсаром и пиратом 
я хотел после прочтения 
большого количества при-
ключенческой литературы, 
в том числе рассказываю-
щей о похождениях бравого 
капитана Блада. Но реаль-
ная жизнь оказалась гораз-
до прозаичнее, и пиратские 
истории выродились в бес-
конечный лов рыбы, кото-
рая потом должна была 
быть отправлена на перера-
ботку.
Это было весьма далеко от 
юношеских грез. И в итоге 
я все бросил, переехал жить 
к тетке, и в конце концов 
вспомнил, что неплохо ри-
совал в детстве. Отнес свои 
несовершенные рисунки 
в знаменитое Ростовское 
училище им. М. Б. Грекова, 

совершенно не понимая, 
что поступление в столь 
престижный вуз требует 
огромной подготовки. До 
сих пор не понимаю, поче-
му меня приняли. Видимо, 
что-то там они во мне все-
таки увидели. Я стал учить-
ся. Первую мою картину ку-
пил на втором курсе мой со-
курсник. Гонорар мы с ним 
благополучно вместе про-
кутили. Пришлось, конеч-
но, и подрабатывать — мои-
ми университетами были 
работа художником-бута-
фором в Ростовском ТЮЗе, 
дворником, сторожем, 
грузчиком.
А вот внут рен не как худож-
ник я состоялся уже, только 
учась в художественном ин-
ституте на четвертом курсе, 
когда мне ночью приснился 
странный сон: я иду по не-
кой галерее, где висят мои 
работы, которые еще не на-
писал. А рядом идет дед 
и делает замечания. 
В какой-то момент я подни-
маю голову вверх и вижу, 
что дед парит надо мной, 
и это не кто иной, как Лео-
нардо да Винчи. Я ему кри-
чу: «Леонардо, ты куда?» 
А он бросает мне сверху 
странный шар, который 
ловлю и тут же просыпаюсь. 
Открыв глаза, я вдруг по-
нял, что это был знак. Я на-
конец состоялся как ху-
дожник.
Впереди были годы работы, 
выезды за рубеж, где я изу-

чал старых мастеров Гол-
ландии, Италии, Испа-

нии. И создания соб-
ственного стиля 
Dream vision.

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА 

okruga@vm.ru

На полках книжных 
магазинов вот-вот по-
явится книга «Кино для 
взрослых» заслуженного 
художника России, ака-
демика Российской ака-
демии художеств Никаса 
Сафронова. Оказывается, 
что художник долгое вре-
мя жил на юге Москвы. 

Никас, вы какое-то время 
жили на юге столицы и даже 
запечатлели некоторые угол-
ки юга на своих полотнах 
в те годы? 

Перед тем как поселиться 
в Москве, я жил в Литве. 
В столицу наведывался ред-
ко, причем в книжный ма-
газин в основном — тот, что 
на Калининском проспек-
те. Но один мой приятель 
как-то сказал: «Никас, если 
ты хочешь состояться как 
большой художник, тебе 
нужно переселяться в Мо-
скву». И  я, следуя его сове-
ту, уехал сначала в Сергиев 
Посад, а потом перебрался 
как раз на юг Москвы. Посе-
лился в доме, который стоял 

9 сентября 
2017 года. За-
служенный ху-
дожник России 
Никас Сафро-
нов во время 
«Ассамблеи 
народных ре-
месел» — со-
вместного про-
екта газеты 
«Вечерняя Мо-
сква» и Мо-
сковского дома 
национально-
стей
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Никас, вы какое то время , р
жили на юге столицы и даже ц д
запечатлели некоторые угол-р у
ки юга на своих полотнах 
в те годы? 

Перед тем как поселиться 
в Москве, я жил в Литве. 
В столицу наведывался ред-
ко, причем в книжный ма-
газин в основном — тот, что 
на Калининском проспек-
те. Но один мой приятель 
как-то сказал: «Никас, если 
ты хочешь состояться как 
большой художник, тебе 
нужно переселяться в Мо-
скву». И  я, следуя его сове-
ту, уехал сначала в Сергиев 
Посад, а потом перебрался 
как раз на юг Москвы. Посе-
лился в доме, который стоял 

9 сентября 
2017 года. За-
служенный ху
дожник Росси
Никас Сафро-
нов во время 
«Ассамблеи 
народных ре-
месел» — со-
вместного про
екта газеты 
«Вечерняя Мо
сква» и Мо-
сковского дом
национально-
стей

Никас Сафронов пере-
ехал  в  Москву  в  1983 
году. Он писал портреты 
многих политических 
и общественных деяте-
лей, артистов шоу-биз-
неса, без их согласия, 
после чего дарил их про-
тотипам. В 2011 году на 
аукционе Sotheby’s кар-
тина «Мечты об Италии» 
была продана за 106 000 
долларов. 

ДОСЬЕ

Никас Сафронов: 
Я хотел быть 
корсаром и пиратом 

 Заслуженный художник России 

практически в лесу. А перед 
самым отъездом из Виль-
нюса, как назло, влюбился 
в девушку, которая наотрез 
отказалась переселяться 
в столицу. Любовь гнала 
меня назад, к ней, я даже ку-
пил билет. Но на дворе был 
май, вечером я сел на подо-
конник... Помню, пели со-
ловьи, было тепло и так кра-
сиво на улице, что я в итоге 
разорвал билет и больше 
в Вильнюс не возвращался.
Это был прекрасный, очень 
творческий период моей 

жизни. Вечерами и рано 
утром я ходил на соседнее 
озеро. И постепенно влю-
бился в этот уже ставший 
красивым для меня город. 
А через какое-то время пе-
реехал в центр на Малую 
Грузинскую. Неподалеку от 
моего дома в Большом Ти-
шинском переулке был ак-
терский дом, где обитали 
Миша Кононов, который 
играл в «Большой переме-
не», Александр Белявский, 
который играл Фокса 
в фильме «Место встречи 

Пришлось, конечно, 
подрабатывать. Моими 
университетами была 
работа бутафором, 
дворником, сторожем, 
грузчиком 
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Конкурс плакатов «Счастье есть» состоится 
в Культурном центре «Братеево» (ул. Братеевская, 16, 
корп. 3) с 26 июня по 6 июля 
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Решение правительства 
поднять пенсионный воз-
раст свалилось на головы 
москвичей как гром среди 
ясного неба. Вроде бы мно-
го говорили всякого про 
грядущую реформу, ждали 
ее с трепетом, а когда та пе-
рестала быть только теори-
ей, заволновались. Неуже-
ли все-таки подняли? Не 
может быть! Хотя, если ра-
зобраться, ничего страшно-
го в грядущей реформе нет.

ТОЛЬКО ДОБРЫЕ 
НАМЕРЕНИЯ 
Как она будет проходить,  
предстоит проработать де-
путатам Госдумы. Ориенти-
ровочно до конца весенней 
сессии (к 29 июля) они 
в первом чтении рассмо-
трят законопроект, предло-
женный правительством. 
К этому времени народные 
избранники должны прора-
ботать основные нюансы, 
связанные  с проведением 
пенсионной реформы: ус-
ловия досрочного выхода 
на заслуженный отдых, из-
менение размера пенсии.
— Главная наша цель — 
улучшение социального по-
ложения пенсионеров, — 
говорит заместитель пред-
седателя Комитета государ-
ственной думы по безопас-
ности и противодействию 
коррупции Анатолий Вы-
борный. — В итоге реформа 
движется к тому, чтобы раз-
мер пенсионных выплат 
был увеличен и составлял 
40 процентов от средней за-
работной платы. 
Реформа назрела давным 
давно, говорят эксперты. 
По словам доктора эконо-
мических наук, ведущего 
научного сотрудника Цен-
тра занятости и социально-
трудовых отношений Ин-
ститута экономики РАН Ма-
рины Баскаковой, впервые 
о необходимости повыше-
ния пенсионного возраста 
заговорили 20 лет назад.

— Тогда многие граждане, 
наоборот, радовались, — 
вспоминает эксперт. — Осо-
бенно женщины. Потому 
что в 35 их переставали рас-
сматривать как конкурен-

тоспособных работников. 
Я считаю, что вопрос повы-
шения пенсионного возрас-
та давно перезрел. И сейчас 
его раздувают искусствен-
но, пользуясь тем, что люди 

плохо информированы 
о причинах реформы. 

ПОДЗАДЕРЖАЛИСЬ
Вряд ли кто-то из горожан, 
пугающихся изменений, за-
думывается над тем, что 
Россия осталась едва ли не 
единственной страной СНГ, 
где до сих пор не изменился 
пенсионный возраст. По 
словам замдиректора ана-
литического департамента 
компании «Альпари» Ната-
льи Мильчаковой, пенсион-
ная реформа в большинстве 
бывших союзных респу-
блик  уже завершена. А где-
то идет  сейчас. Например, 
в Белоруссии, где возраст 

выхода на заслуженный от-
дых для женщин повышает-
ся с 55 до 58 лет, а для муж-
чин — с 60 до 63 лет (повы-
шение идет на полгода еже-
годно, а закончить реформу 
планируется к 2023 году). 
Мы же до сих пор живем по 
стандартам, принятым 
в 1932 году, когда средняя 
продолжительность жизни 
женщин была 45 лет, а муж-
чин — 43. 
— Сейчас средняя продол-
жительность жизни состав-
ляет 72 го да, — напоминает 
Анатолий Выборный. — 
А в ближайшем будущем, по 
прогнозам, она увеличится 
до 78 лет. 

ЕДОКИ И КОРМИЛЬЦЫ
Еще один аргумент, о кото-
ром все благополучно забы-
вают, когда рисуют в вооб-
ражении страшные картин-
ки будущего — демографи-
ческая яма, образовавшая-
ся в 1990-х.  Эксперты уточ-
няют: если в 1970-х годах на 
каждого пенсионера прихо-
дилось 3,7 работающего 
гражданина, то сейчас — 2. 
— Если ничего не предпри-
нимать, то это соотноше-
ние будто один к одному, — 

предупреждает Анатолий 
Выборный. — Это самая на-
стоящая катастрофа, кото-
рую власть не имеет права 
допустить. 
Проще говоря, пройдет не-
много времени и наступит 
день, когда пенсионеров бу-
дет некому кормить. 
— С каждым годом число 
пенсионеров будет расти, 
а число рабочего населения 
сокращаться, — подтверж-
дает Наталья Мильчако-

ва. — Из-за этого государ-
ство попросту не сможет 
выплачивать пенсии. 
Пенсионная реформа же 
позволит даже увеличить 
выплаты пенсионерам.  Как 
заявил на заседании прави-
тельства премьер-министр 
РФ Дмитрий Медведев, бла-
годаря «программе увели-
чения трудоспособного воз-
раста» пенсии ежегодно бу-
дут увеличиваться почти на 
1 тысячу рублей (сейчас это  
ежегодное увеличение со-
ставляет 400–500 рублей). 

ЕЩЕ ПОРАБОТАЕМ
Дал распоряжение Дми-
трий Медведев  привести 
в порядок рынок труда: воз-
растные соискатели не 
должны столкнуться с про-
блемой трудоустройства. 
А это одна из страшилок по-
сле «до пенсии никто не до-
живет». По словам эксперта 
по кадрам Зулии Лоиковой, 
выполнить распоряжение 
главы правительства будет 
просто. При том, что сто-
личные работодатели воз-
растных соискателей берут 
на работу неохотно, «приче-
сать» сферу не сложно. 
— Столица имеет опыт со-
трудничества власти и биз-
неса, — говорит Зулия. — 
Взять хотя бы недавний фо-
рум «Трансформация». На 
этой площадке достигнуто 
множество договоренно-
стей. По такому же принци-
пу можно организовать вза-
имовыгодное сотрудниче-
ство с работодателями.   
 
ЖИТЬ ДА ЖИТЬ
Доживем или нет? Вопрос 
чисто математический. По 
факту увеличение пенсион-
ного возраста не сильно из-
менит «уровень доживае-
мости до пенсии». Как пояс-
няет доктор физико-мате-
матических наук, председа-
тель Совета директоров 
Международной актуарной 
компании Валерий Баска-
ков, в математических ве-
личинах, сколько человек 
доживают до 60 лет, столь-
ко же примерно будет до-
живать и до 65. 
— Уместно говорить о про-
должительности жизни не 
с рождения (которая зави-
сит от уровня смертности 
людей разных возрастов), 
а об остаточной продолжи-
тельности жизни. А она 
почти не изменится, — по-
ясняет ученый.

9 апреля 2018 года. Жительница района Орехово-Борисово Южное Светлана Королева в свои 60 лет 
продолжает вести активный образ жизни. Ведь пенсия — не повод махнуть на себя рукой

Пенсионная 
реформа 
повысит 
качество 
жизни 

Россия осталась едва ли 
не единственной страной СНГ, 
где до сих пор не изменился 
возраст выхода на пенсию 

ОКСАНА 
КРУЧЕНКО
o.kruchenko@vm.ru 

По планам правитель-
ства, пенсионный воз-
раст не будет повышен 
для льготных катего-
рий граждан. Досроч-
но смогут выходить 
на пенсию: 
■ работники вредных 
производств;
■ женщины, имеющие 
пять и более детей;
■ инвалиды по зрению 
первой группы;
■ родители или опекуну 
инвалидов детства;
■ чернобыльцы и т. д.

КСТАТИ

Напомним, что прави-
тельство предложило 
постепенно повышать 
пенсионный  возраст 
россиян, начиная с 2019 
года. В результате муж-
чины будут выходить  на 
пенсию в 65 лет с 2028 го-
ду, а женщины в 63 года 
с 2034-го. 

СПРАВКА

Этапы реформы 
Год рождения (год) Год выхода 

на пенсию 
(год)

Возраст выхода 
на пенсию (лет)

Мужчины Женщины Мужчины Женщины

1959 1964 2020 61 56

1960 1965  2022 62 57

1961 1966 2024 63 58

1962 1967 2026 64 59 

1963 1968 2028 65 60

1969 2030 61

1970 2032 62

1971 2034 63

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А



15СЕЗОН
Окружное мероприятие «ВДвижении», посвященное 
Дню молодежи, проведут 30 июня в Народном парке 
по адресу: ул. Затонная, 22. Начало в 12:00 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
22 июня 2018
№ 26 (802)
UGORIZONT.RU

Старожилы Южного округа 
прекрасно помнят, как 
и куда лет сорок тому назад, 
когда округ еще не имел ны-
нешнего своего названия, 
ездили за грибами. Там, где 
ныне расположилось уют-
ное Аннино, а также в райо-
не станции метро «Праж-
ская», например, были 
когда-то настоящие цар-
ства опят, а в лесах под По-
дольском собирали и бе-
лые, и другие губчатые, 
а главное — там на полях 
вокруг речки Мочи росли 
дождевики-головачи по-
рой просто рекордных 
размеров — правда, 
с настоящую голову! 
С тех пор времени про-
шло немало, карта 
грибных мест из-
менилась, но не 
так принципи-
ально, как мо-
жет показаться. Гриб-
ным лидером для люби-
телей тихой охоты по-
прежнему остается Паве-
лецкое направление. Так, 
несмотря на все изменения, 
очень грибным местом 
остаются Белые столбы. До-

Лисички 
уже пошли! 

РЕЦЕПТ

ОКРОШКА НА КЕФИРЕ
■ Колбаса докторская — 500 г ■ Картофель — 500 г 
■ Огурец свежий — 300 г ■ Лук зеленый — 200 г 
■ Яйца — 8 шт. ■ Кефир — 1 л ■ Сметана — 500 г

В жару, которая наконец пришла в столицу, — самое 
лучшее блюдо. Поклонников у него — масса. Причем 
их лагерь делится на две непримиримые части. Те, кто 
ест окрошку на квасе, и те, кто на кефире. Но мы спо-
рить не будем. Итак, перво-наперво отвариваем кар-
тофель в мундире и яйца (1). Пока все кипит и булька-
ет, нарежем мелкими кубиками колбасу и полуколь-
цами огурцы. 
Теперь самое время остудить картошку, почистить ее 
и... Тут тоже два варианта. Можно ее немного пото-
лочь, а можно также нарезать на кубики. Это как вам 
больше понравится. Теперь все соединяем в большой 
миске, добавляем сметану (2) и заливаем кефиром 
или квасом. Соль добавляйте по вкусу. Кстати, если 
окрошка получилась слишком густой, ее можно раз-
бавить холодной фильтрованной водой. Теперь добав-
ляем зеленый лук. В принципе — блюдо готово. Мож-
но при желании добавить еще редис и укроп. Но это 
тоже — дело вкуса. Приятного аппетита!

1 2
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olga.kuzmina@vm.ru
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Гриб-
я люби-
оты по-
тся Паве-
ение. Так, 
изменения, 
м местом 
столбы. До-

Если вы набрали грибов 
с избытком и хотите от-
ложить часть на даль-
нейшую  «жарежку», 
можно их заморозить, но 
только предварительно 
отварив и слив грибной 
отвар. Грибы отлично со-
хранятся в пакете. Сырые 
грибы морозить не стоит; 
качество после «сырой» 
заморозки сохраняют 
только белые грибы. 

В ТЕМУ

браться до них просто — сел 
на электричку, да и поехал. 
Но зато потом придется 
пройти километра три, а то 
и больше, до замечатель-
ных лесов и перелесков воз-
ле Сонина и Колычева. Если 
поедете на машине, просто 
посмотрите на карту — та-
кие места, как Шебанцево 
и Курганье, тоже могут вас 
порадовать богатым урожа-
ем крепких сыроежек, знат-
ных подберезовиков, порой 
там же встречаются лисич-

ки, моховики и маслята. Но 
напоминаем: год ныне по-
годно-сложный, грибы ра-
стут неровно, где-то уже по-
явились, а где-то их пока 
и днем с огнем не найти. 
Известно, что чем дальше 
в лес, тем суровей партиза-
ны; то же и грибы — чем 
дальше, тем они симпатич-
нее. Но только потому, что 
конкуренции за их сбор 
меньше. Поэтому если вы 
решите направиться в на-
моленные грибниками ме-

ста — Востряково и Бары-
бино, либо выезжайте ни 
свет ни заря, либо… проез-
жайте их, надеясь на новые 
открытия. 
Исторически грибным, 
причем исключительно 
«белым» местом, было 
и остается Привалово. А вот 
знаменитое грибное место 
Шугарово более грибным 
становится ближе к осени. 
Хотя, говорят, опытные 
грибники находят там по-
вод для радости уже сейчас. 

Грибным лидером по-прежнему остается 
Павелецкое направление ж/д. Здесь мож-
но встретить лисички (2). Но выходить 
по грибы лучше ни свет ни заря (1)
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Кросс по легкой атлетике проведут 1 июля 
для жителей по адресу: ул. Бутовская, 3. 
Начало спортивных состязаний в 11:00 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Павел. Вкус. Двойня. Краюха. Татум. Ягуар. Декада. Пиквик. Скопа. Культ. Аспект. Скотч. Ток. Риск. Бидструп. Королева. Алгол. Тата. Азарт. Йен. Плут. Лиссабон.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Куба. Толкалина. Такт. Пятак. Толстой. Поле. Ламбрекен. Трап. Скат. Пик. Баскетбол. Чили. Аякс. Катта. Крузо. Раб. Плуто. Серна. Пан.Сканворд Ответы 

БЕЛКИ В ПАРКЕ
С приходом лета Москва в этом году сильно изменилась. Столицу захлестнула волна туристов, приехавших к нам на чемпионат мира по футболу. Ра-
душный прием гостям устроили не только жители, но и белки, обитающие в городских зеленых зонах. Они выглядят ручными и совершенно не боят-
ся людей, пробегают мимо них и охотно позируют для снимков. Пируэты в воздухе заставляют детей смеяться, а взрослых — доставать фотоаппара-
ты, чтобы запечатлеть эти чудеса акробатики. Вот и мне посчастливилось встретить такую милую белочку в любимом парке «Царицыно». 
Ирина Матвеева, район Орехово-Борисово Северное

УЧРЕДИТЕЛЬ Префектура 
Южного административного округа
115280, Москва, ул. Автозаводская, 10 ИЗДАТЕЛЬ 
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КОНКУРС

Народный 
корреспондент 

Сайт и газета «Южные горизонты» 
проводят конкурс. Поделитесь с нами 
снимком необычного и яркого события, 
которое вам удалось запечатлеть в Южном 
округе, и расскажите о нем в нескольких сло-
вах. Опубликуйте фотографию на своей стра-
нице в «Фейсбуке», «ВКонтакте», Instagram 
с хештегом #УдивительныйЮГ или пришлите 
нам на почту ug@vm.ru 

Конкурс продлится в течение года. Каждый 
месяц мы будем отбирать самые интересные 
фотографии и награждать их авторов приза-
ми. Работы лучших «народных корреспонден-
тов» мы опубликуем в газете «Южные гори-
зонты». А главным призом в конце года станет 
велосипед!

 #УдивительныйЮГ 

Каждый день рядом с нами 
происходит масса событий. 
Достаточно выйти на улицу 
и посмотреть повнимательнее. 
А увидев что-то интересное, 
пишите нам об этом 
и присылайте фото на почту 
ug@vm.ru с пометкой «Народный 
коррес пондент». Или просто 
расскажите нам, а мы приедем 
и сами сфотографируем 
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